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Рубрику ведет
Михаил БОЛЬШАКОВ

— Анвар, многие люди вашей про-
фессии не любят упоминаний о доак-
терских этапах биографии. Вы же ни-
когда не скрываете своего «ветеринар-
ного прошлого». Что для вас значит
профессия ветеринарного врача?

— Это для меня дорогая и ценная стра-
ница биографии. Я горжусь своей первой
профессией. Образование, по сравнению
с нынешним, считаю более фундаменталь-
ным и базовым. Ленинградский ветери-
нарный институт (в настоящее время
Санкт-Петербургская государственная
академия ветеринарной медицины. —
Авт.) — прекрасный институт, великолеп-
ная ветеринарная школа. Когда я окончил
ветеринарное училище (кстати, с крас-
ным дипломом. — Авт.), встал вопрос о
продолжении обучения. У меня было пра-
во выбора без распределения и без трех-
летней отработки. Я выбрал Ленинград.
И с тех пор любовь и к городу, и к альма-
матер сохранилась навсегда. Я этого не
скрываю и горжусь тем, что учился в ЛВИ.
В Ленинграде в то время было много пре-
красных высших учебных заведений: тех-
нических, гуманитарных, — а вот ветери-
нарный институт был один.

Я вообще считаю себя счастливым че-
ловеком: я жил в эпоху перемен, видел и
уходящее великое прошлое, и приходящее
будущее. Я представитель того самого со-
ветского народа, представитель той самой
рабоче-крестьянской среды. Я как лич-
ность формировался в эпоху так называ-
емого развитого социализма, или застоя,
называйте ее как вам нравится. В обще-
стве были ценности — я говорю не о по-
литике, я говорю о нравственном, духов-
ном. Наше поколение сформировалось в
старое время, а потом мы все перешли в
новую формацию, стали участниками но-
вых отношений в обществе.

Еще когда я учился, состоялся пленум
ЦК КПСС по вопросам сельского хозяйства.
И весь наш выпуск был распределен в
провинцию, на сельскохозяйственные
предприятия. А меня распределили в Ка-
лининскую (ныне Тверскую. — Авт.) об-
ласть. А потом сельское хозяйство, так же
как и страна, развалилось. Практически
закончилась ветеринарная страница моей
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жизни. А с друзьями мы встречаемся ре-
гулярно. Это прежде всего друзья по сту-
денческому театру.

— Анвар, а как вы вообще пришли к
профессии ветеринарного врача?

— Сочувствие, сопереживание, сердо-
болие — они, конечно, присутствовали.
В доме у нас всегда были животные. А
выбирали профессию мы на семейном со-
вете. Нижний Тагил, где мы жили, — го-
род металлургов. Но по своим физичес-
ким кондициям, зрению я не подходил
для серьезных рабочих профессий. А
учился хорошо. И семья решила, что ве-
теринар — это подходящая для меня про-
фессия. А еще, наверное, сказались детс-
кие впечатления.

— А как относятся к животным
ваши близкие? Жена, дочь?

— У них отношение к животным, я бы
сказал, женское, рефлекторное. Этакое
нежно-поэтическое. У меня более трезвое,

реалистическое, в меру жесткое. Без сю-
сюканья. Чувство — это хорошо. Но за
чувством должна следовать ответствен-
ность за животное. Должна быть последо-
вательность действий. Беря животное,
нужно трезво оценивать, насколько ты
способен всю его жизнь быть ответствен-
ным за него и зависимым от него. Мы не
доводим любовь к животным до фанатиз-
ма, не создаем культ животного в семье.

— А сейчас у вас есть какие-то до-
машние животные?

— Да. Как только мы с Наташей созда-
ли семью, так сразу же в доме появились
животные. Сейчас у нас дачная дворовая
собака Дик. Мы забрали его у соседей.
Отношение к нему прежних хозяев было
жесткое, невнимательное. Мы спасли это-
го щенка, выходили его. Ему около три-
надцати лет, до сих пор играет, со здоро-
вьем проблем почти нет. Дик — сельский
житель, неизбалованный.

А дома у нас живет кошечка Яся, сфинкс.
Очень интеллигентная кошечка. Конечно,
каждый хозяин хвалит свое животное, но
у нее интеллигентность какая-то особен-
ная, я бы сказал ленинградская, что-то
ахматовско-цветаевское есть. Конечно, мы
приписываем ей некие человеческие ка-
чества, но человеку свойственно припи-
сывать их своим любимцам. Ясе позволе-
но многое, но без идолопоклонничества с
нашей стороны.

И еще у нас живет черепашка Биби.
Жена присмотрела ее в зоомагазине. По-
чему-то ей стало жалко эту черепашку. Я
был против этой покупки. Но пока был на
гастролях, она появилась в доме, появился
аквариум. Черепаха выросла. Первый ак-
вариум мы подарили в детдом, купили
рыбок для него, а ей купили побольше.

Когда у наших животных возникают
проблемы, то процедуры после назначе-
ний врача я часто провожу сам. Еще по-
мню, чему учили в институте. Жена и дочь
— не помощницы: натуры более чувстви-
тельные, плачут, чуть ли не падают в об-
морок, поэтому все сам.

— Анвар, мы можем сколь угодно
долго беседовать с вами о профессии
ветеринара. Но не спросить артиста о
его творческих планах, согласитесь, —
неправильно…

— Я артист Театра «Лицедеи». В этом
году сделал фотовыставку «Глазами клоу-
на» — образов, которые создавал. Была
антреприза с пародистом Алексеем Федо-
товым, прошла премьера фильма Алексея
Германа «Трудно быть богом», в котором
я снимался. Были еще две «Золушки» —
театральная со студентами и в цирке с
Полуниным. В цирке собрались все клас-
сические лицедеи — начиная от Вячесла-
ва Полунина, Николая Терентьева, Робер-
та Городецкого и заканчивая студентами
5-го курса театрального института. Одна
«Золушка» — камерная, театрально-игро-
вая, молодая, задорная. Вторая, в цирке,
— красочная постановка Вячеслава Полу-
нина. В октябре планируем открыть те-
атральный сезон. С Леонидом Лейкиным
репетируем большую новогоднюю про-
грамму «Маша и медведь», где мы — глав-
ные персонажи после Маши и Медведя.
Кино: когда нет съемок в полнометраж-
ных фильмах или сериалах, я снимаюсь
бесплатно в студенческих фильмах. Пре-
красная практика, курсовые и дипломные
работы ребят.

Я артист, клоун, я горжусь своей профес-
сией. Но я горжусь и тем, что был ветери-
нарным врачом, что окончил Ленинград-
ский ветеринарный институт. Это замеча-
тельная страница моей биографии. Эта про-
фессия останется со мною навсегда.
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